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Beschluss 

des Bayerischen Landtags 

Der Landtag hat in seiner heutigen öffentlichen Sit-
zung beraten und beschlossen: 

Antrag der Abgeordneten Kathrin Sonnenholzner, 
Ruth Müller, Kathi Petersen, Doris Rauscher SPD 

Drs. 17/85, 17/511 

Auswirkungen des Bildungsfinanzierungsgeset-
zes auf den Schulgeldausgleich für Schulen der 
Altenpflege und Altenpflegehilfe 

Die Staatsregierung wird aufgefordert, schriftlich dem 
Ausschuss für Bildung und Kultus sowie dem Aus-
schuss für Gesundheit und Pflege zeitnah zu den 
Auswirkungen der neuen Regelungen für Zuschüsse 
an die Träger privater Berufsfachschulen für Alten-
pflege und Altenpflegehilfe zu berichten. 

Dabei soll insbesondere auf die folgenden Fragen 
eingegangen werden: 

1. Wie viele private Berufsfachschulen für Altenpfle-
ge erhoben im Schuljahr 2012/2013 sowie zu Be-
ginn des Schuljahres 2013/2014 Schulgeld? 

1.1 Wie hoch war das Schulgeld für jede einzelne 
Schule der Altenpflege jeweils im Schuljahr 
2012/2013 und im Schuljahr 2013/2014? 

2. Wie viele private Berufsfachschulen für Altenpfle-
gehilfe erhoben im Schuljahr 2012/2013 sowie zu 
Beginn des Schuljahrs 2013/2014 Schulgeld? 

2.1 Wie hoch war das Schulgeld für jede einzelne 
Schule der Altenpflegehilfe jeweils im Schul-
jahr 2012/2013 und im Schuljahr 2013/2014? 

3. Für wie viele Klassen einer staatlich anerkannten 
Berufsfachschule erhielten bzw. erhalten die Trä-
ger in den Schuljahren 2012/2013 und 2013/2014 
einen klassenbezogenen Zuschuss nach Punkt 
3.1. der Bekanntmachung 2236.4.1-UK? 

3.1 Bitte für jede einzelne Schule der Altenpflege 
und der Altenpflegehilfe jeweils die Zahl der 
Klassen, die Klassengröße und den Förderbe-
trag angeben! 

4. Wie viele Schulen einer lediglich genehmigten 
Berufsfachschule für Altenpflege oder Altenpfle-

gehilfe erhielten den reduzierten Satz von 65 v.H. 
des klassenbezogenen Zuschusses für staatlich 
anerkannte Berufsfachschulen für Altenpflege und 
Altenpflegehilfe? 

4.1 Bitte für jede einzelne Schule der Altenpflege 
und der Altenpflegehilfe jeweils die Zahl der 
Klassen, die Klassengröße und den Förderbe-
trag angeben! 

5. Wie hoch (in absoluten Eurobeträgen) war bzw. ist 
der schulbezogene Sockelbetrag nach Punkt 3.2 
der Bekanntmachung 2236.4.1-UK für die Schul-
jahre 2012/2013 und 2013/2014? 

5.1 Bitte für jede einzelne staatlich anerkannte 
bzw. genehmigte Schule der Altenpflege und 
der Altenpflegehilfe jeweils einzeln angeben! 

6. Wie hoch waren in den Schuljahren 2010/2011 und 
2011/2012 jeweils die nach Tit. 684 16 im Epl. 05 
des Doppelhaushalts ausgeschütteten Mittel? 

6.1 Wie viele Anträge auf Förderung wurden in 
den beiden Schuljahren jeweils gestellt, wie 
viele davon wurden abgelehnt? 

7. Wie viele Schülerinnen und Schüler besuchten je-
weils zum Jahresende 2010, 2011, 2012 und 2013 
in Bayern eine staatlich anerkannte bzw. staatlich 
genehmigte Berufsfachschule für Altenpflege oder 
Altenpflegehilfe? 

7.1 Wie viele Absolventinnen und Absolventen 
beendeten in den Abschlussjahren 2010/2011, 
2011/2012 und 2012/2013 in Bayern die Aus-
bildung in Altenpflege oder Altenpflegehilfe? 

7.2 Wie viele Schülerinnen und Schüler haben in 
den Ausbildungsjahren 2010/2011, 2011/2012 
und 2012/2013 in Bayern ihre Ausbildung in Al-
tenpflege oder Altenpflegehilfe abgebrochen? 

8. Wie beurteilt die Staatsregierung die Ergebnisse 
zu den Fragen 1 bis 7 im Hinblick auf den bereits 
jetzt gegebenen Mangel an qualifizierten Kräften 
in der Altenpflege? 

9. Wie viele berufliche Schulen haben vom Pflege-
bonus profitiert, der im Bildungsfinanzierungsge-
setz angekündigt wurde und als zusätzliches und 
weiteres Element der Schulfinanzierung für Be-
rufsfachschulen für Altenpflege und Altenpflegehil-
fe bezeichnet wurde, und warum? Wie waren und 
sind die Auszahlungsmodalitäten? Wie viele Ab-
solventen haben vom Absolventenbonus profitiert, 
der im Bildungsfinanzierungsgesetz für Absolven-
ten beruflicher Schulen angekündigt wurde?  
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Inge Aures 

II. Vizepräsidentin 


